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Масштабные изменения в дан-
ном направлении происходят 
и в разрезе регионов. 
Президент Шавкат Мирзиёев 

10 января ознакомился с проектами 
строительства, улучшения дорож-
ной инфраструктуры и системы 
газоснабжения Ташкентской обла-
сти. Она имеет большой потенциал 
для развития торговли и услуг. 
В связи с этим разработан ряд про-
ектов по расширению сети авто-
мобильных дорог и развитию при-
дорожного сервиса.

Отклик
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Совершенствование дорожно-транспортной 
инфраструктуры - важная составляющая развития 
регионов, экономики страны в целом, интеграции 
в международные транспортные коммуникации. 
Реализуются договоры и соглашения в данной сфере 
и с зарубежными организациями. Узбекистан - участник 
международных программ по совершенствованию 
национальных транспортных коммуникаций 
и их интеграции в международную транспортную 
систему. По территории республики проходит более 
20 международных транспортных маршрутов.

(Окончание 
на 2-й стр.)

Концепция прав человека в том виде, 
в котором мы знаем ее сегодня, зародилась 
в Европе в виде естественного права в XVII-
XVIII веках. Тот период называют эпохой 
Просвещения, которой, к слову, присущи 
высокие гуманистические ценности. Основ-
ная идея тогда предполагала наличие у чело-
века ряда неотъемлемых прав, принадле-
жащих ему с рождения. Уже позже в целях 
юридического закрепления доктрины были 
созданы Билли о правах в Великобритании 
и США, а также Декларация прав человека 
и гражданина во Франции. Большим шагом 
стало принятие Всеобщей декларации 
прав человека 10 декабря 1948 года. Бла-
годаря этому концептуальному документу 
права человека приобрели международный 
статус.
Что понимается под термином «права 

человека» в XXI веке? Люди, живущие в 
современном мире, собственно, как и те, 
что проживали на планете столетия назад, 
нуждаются в одних и тех же неотъемле-
мых вещах: образовании, медицинском 
обслуживании, социальном обеспечении, 
возможности иметь средства заработка. 
Основные моральные гарантии, которыми 
обладают люди во всех странах, охватывают 
не только базовые права людей. Таким обра-
зом, чтобы обеспечить гарантированность 
прав человека, в первую очередь необходимо 
создать благоприятную социально-эконо-
мическую среду как внутри страны, так и за 

ее пределами. А эффективное продвижение 
прав человека должно сопровождаться соци-
альными и экономическими реформами. 
Вместе все это будет способствовать процве-
танию государства и общества.
Статья 13 Конституции Республики 

Узбеки стан гласит: «Демократия в Респуб-
лике Узбекистан базируется на общечело-
веческих принципах, согласно которым 
высшей ценностью является человек, 
его жизнь, свобода, честь, достоинство 
и другие неотъемлемые права. Демокра-
тические права и свободы защищаются 
Конституцией и законами». 
В Ферганской области на эту должность 

отобраны специалисты с высшим образова-
нием, которые заслужили уважение в махалле, 
знают жизнь сомахаллинцев, работали и набра-
лись опыта в республиканских, региональных 
и районных управлениях правительства, эко-
номических, инвестиционных, налоговых, 
финансовых и банковских учреждениях. 
Приверженность основам демократиче-

ского развития Президент Шавкат Мирзиёев 
выразил сразу же после избрания на пост руко-
водителя страны. Такой шаг оправдан целым 
рядом факторов. К тому же государство, в кото-
ром права человека не защищены, не может 
считаться полноправным субъектом между-
народных отношений, так как это полностью 
противоречит достижению Целей устойчивого 
развития ООН.

Гражданское общество Здравоохранение
КОНЦЕПТУАЛЬНАЯ 
ИДЕЯ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
НОВОГО УЗБЕКИСТАНА

(Окончание 
на 2-й стр.)

(Окончание 
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Год обеспечения интересов человека и развития махалли

Значимым шагом в повышении 
эффективности работы данной 
народной структуры, не имею-
щей аналогов в мире, стал Указ 
Президента страны «О мерах по 
оздоровлению социально-духов-
ной атмосферы в обществе, даль-
нейшей поддержке института 
махалли, а также поднятию на 
новый уровень системы работы с 
семьями и женщинами» от 18 фев-
раля 2020 года.
Еще больше расширили воз-

можности института махалли Указ 
Президента «О приоритетных 
направлениях государственной 

политики по развитию пред-
принимательства, обеспечению 
занятости населения и сокра-
щению бедности в махалле» 
от 3 декабря 2021-го и поста-
новление главы государства 
«О мерах по организации дея-
тельности помощников хокимов 
по вопросам развития предпри-
нимательства, обеспечения заня-
тости населения и сокращения 
бедности в махалле» от той же 
даты. 
На основании этих доку-

ментов с 1 января этого года 
введена должность помощника 

хокима района (города) по 
вопросам развития предприни-
мательства, обеспечения заня-
тости населения и сокращения 
бедности. 
Следует отметить, что дея-

тельность помощника хокима 
открывает путь дальнейшему 
совершенствованию системы 
«махаллабай» в регионах, под-
ходу к каждому вопросу, исходя 
из существующей ситуации на 
местах.
В Ферганской области на эту 

должность отоб раны специалисты 
с высшим образованием, которые 
заслужили уважение в махалле, 
знают жизнь сомахаллинцев, рабо-
тали и набрались опыта в республи-
канских, региональных и районных 
управлениях правительства, эконо-
мических, инвестиционных, нало-
говых, финансовых и банковских 
учреждениях.

НОВАЯ СИСТЕМА - 
НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

В последние годы уделяется большое внимание сходам 
граждан махаллей, расширяются их права 
и возможности. Налаживание на местах работы 
по системам «махаллабай» и «хонадонбай» помогает 
изучать повседневную жизнь населения и своевременно 
решать вопросы. О важности этого уникального 
института также свидетельствует объявление 2022-го 
в нашей стране Годом обеспечения интересов человека 
и развития махалли.

Коронавирус, как подтверждают иссле-
дователи, активно меняет свои свойства. 
Как следствие - возникновение новых 
штаммов, которые распространяются 
с молниеносной скоростью. Вирус спо-
собен изменяться, акклиматизироваться, 
адаптироваться к другим генам и дей-
ствовать исходя из имеющихся условий в 
той или иной стране или регионе. В связи 
с этим жизненно важным представилось 
запустить процесс массовой иммунизации. 
До его начала в стране проведена масштаб-
ная подготовительная работа. Приняты во 
внимание рекомендации ВОЗ, зарубежных 
медиков, отечественными специалистами 
разработаны конкретные предложения. 
Для проведения массовой вакцина-

ции организованы сотни тысяч специ-
альных пунктов по всей республике, 
в том числе в самых отдаленных местно-
стях. Узбекистан на регулярной основе 
осуществляет закупку разных вакцин. 
Для вакцинации используются как 
зарубежные аналоги, так и отечествен-
ная разработка - узбекско-китайская 
вакцина ZF-UZ-VAC2001. Клинические 
испытания вакцин против коронавируса 
в мире продолжаются.  
Процесс массовой вакцинации пока не 

дался легко ни одной стране мира. Как пра-
вило, он вызывает много споров и дебатов. 
Некоторые говорят, что от вакцины пользы 
нет, другие считают ее единственным спо-
собом остановить пандемию. На стороне 
вторых - ученое сообщество. Наукой дока-
зано: наиболее эффективный и проверенный 
метод избежать распространения вируса - это 
иммунизация. Если бы, к примеру, не суще-
ствовало вакцины от полиомиелита или кори, 
то миллионы детей остались бы инвалидами.

ВАКЦИНАЦИЯ -
ЕДИНСТВЕННЫЙ СПОСОБ 

ОСТАНОВИТЬ ПАНДЕМИЮ
Продолжающаяся в мире пандемия коронавируса охватила все государства без исключения, 
в том числе и Узбекистан. В связи с высокими темпами распространения опасной инфекции 
в стране начата массовая вакцинация. Этот способ признан наиболее эффективным 
и гарантирует высокую степень защиты от заражения COVID-19.

Защита прав человека - основополагающее 
направление государственной политики 

любого современного государства. 

Увы, несмотря на колоссальный 

прогресс в области науки, экономики 

и промышленности, базовые права 
немалой части людей в мире все еще 
не обеспечиваются в полной мере, 
как того требуют истинные принципы 

демократии. Международное сообщество 
инициирует и принимает ряд мер 
по недопущению фактов нарушения интересов 
человека. На это направлены нормативно-

правовые акты, включая самый главный - 

Всеобщую декларацию прав человека.

Благодаря стабильности и благоприятному 
инвестиционному климату последовательно 
развиваются внешнеэкономические связи 
нашей страны. В частности, в 2021 году было 
привлечено в общей сложности более 10 мил-
лиардов долларов иностранных инвестиций, 
в том числе 8 миллиардов 100 миллионов 
долларов прямых инвестиций. В результате 
запущено 318 крупных и более 15 тысяч регио-
нальных проектов, создано свыше 273 тысяч 
рабочих мест. Эти предприятия способны 
обеспечить экспорт на 1 миллиард долларов 
и заместить импорт на 530 миллионов долларов.
Конечно, пандемия коронавируса продол-

жает оказывать серьезное влияние на экономи-
ческие процессы. Несмотря на это достигается 
динамичный рост экспорта. Так, если в 2020 
году объем экспорта составил 9 миллиардов 
долларов, то в 2021 году - 12 миллиардов дол-
ларов. Примечательно, что в его структуре зна-
чительно выросла доля готовой и полуготовой 
продукции.
В нынешнем году планируется привлечь 

прямые иностранные инвестиции в размере 
более 9,5 миллиарда долларов, запустить 282 
крупных и более 9 тысяч региональных проек-
тов, а также довести экспорт до 14 миллиардов 
долларов.
На совещании ответственные лица проин-

формировали о мерах, которые будут приняты 
в разрезе отраслей и регионов для достижения 
указанных показателей.
Глава государства поручил установить 

постоянный контроль за каждым инвестици-
онным проектом, содействовать инициаторам 
и обеспечить своевременный запуск.
Отмечен низкий уровень привлечения ино-

странных инвестиций в сферах туризма, меди-
цины и машиностроения, среди регионов - 
в Республике Каракалпакстан, Навоийской 
и Хорезмской областях. В связи с этим 

поставлена задача разработать по ним отдель-
ные программы и направить дополнительные 
инвестиции.
Президент отдельно остановился на вопро-

сах развития промышленного производства 
и кооперации. Даны поручения по расширению 
ассортимента продукции отечественных про-
изводителей, поддержке и стимулированию 
предпринимателей. В частности отмечалось, 
что продукция местных предприятий, осво-
ивших выпуск товаров, не производящихся 
у нас в стране, будет гарантированно заку-
плена. Указано на важность привлечения 
к этому процессу и помощников хокимов.
Отмечена необходимость обеспечения проз-

рачности и усиления общественного контроля 
в реализации проектов в сферах образования, 
здравоохранения, водоснабжения, дорожной 
и иной инфраструктуры, непосредственно 
влия ющих на качество жизни населения.
Указано на важность привлечения иност-

ранных грантов в сферу здравоохранения, тра-
стовый фонд для региона Приаралья и другие 
социально важные направления.
Затронут также вопрос вступления во Все-

мирную торговую организацию.
Перед Президентскими выборами Шавкат 

Мирзиёев отмечал, что в каждом районе будут 
созданы проектные группы и холдинговые ком-
пании. На совещании состоялась презентация 
проводимой работы по данному направлению.
Глава государства особое внимание обра-

тил на необходимость обучения специалистов 
проектных групп работе по единой системе 
и методологии.
Подробно проанализированы вопросы 

экспорта. Подчеркнута важность уделять осо-
бое внимание развитию промышленности 
и задействовать дополнительные возможно-
сти для выполнения прогнозных показателей 
в данной сфере.

Как известно, Указом Президента Респуб-
лики Узбекистан от 19 июля 2021 года было 
образовано Агентство стратегического разви-
тия. На агентство возложено множество задач, 
включая изучение стратегических вопросов 
привлечения инвестиций и реализации проек-
тов, выявление перспективных направлений 
инвестиционной деятельности, разработку 
предложений по реформированию отраслей 
экономики на основе международного опыта 
и повышение инвестиционного потенциала 
регионов.
На совещании предоставлена информация о 

структуре агентства, уже проделанной работе 
и планах на текущий год.
В настоящее время сформированы управ-

ления агентства, они укомплектованы квали-
фицированными, инициативными специали-
стами - выпускниками ведущих зарубежных 
вузов.
План работы агентства на нынешний год 

состоит из 18 важных мероприятий. В их 
числе - внедрение нового механизма продви-
жения инвестиционных проектов, улучшение 
инвестиционного климата через сокраще-
ние теневой экономики, внедрение рейтинга 
инвестиционного климата регионов, запуск 
онлайн-платформы по выявлению и реше-
нию системных проблем предпринимателей, 
разработка совместно со Всемирным банком 
стратегии привлечения прямых иностранных 
инвестиций.

- Данное агентство создало основу для рас-
ширения объема инвестиций и экспортного 
потенциала. Поэтому необходимо разработать 
«дорожную карту» по стратегическому разви-
тию регионов и отраслей, привлекать в этот 
процесс квалифицированных специалистов 
и советников из-за рубежа, - сказал Шавкат 
Мирзиёев.
Определены конкретные задачи по созда-

нию методологии в области стратегического 
развития и ее внедрению в каждом регионе 
и отрасли.

rƒ`

ОБСУЖДЕНЫ ПРИОРИТЕТНЫЕ ЗАДАЧИ 
ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
И СТРАТЕГИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
Президент Шавкат Мирзиёев 12 января провел совещание, 

посвященное деятельности Министерства инвестиций и внешней 
торговли и Агентства стратегического развития.
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Главе государства продемонстрирован проект 
ремонта автодороги Ташкент - Чиназ. Эта магистраль 
одна из самых загруженных, за сутки по ней проез-
жает 60-65 тысяч автомобилей. Поэтому планируется 
отремонтировать 10-километровый отрезок дороги, 
построить пять подземных переходов и подъездные 
дороги местного значения.
Также были представлены проекты по расшире-

нию улицы Темура Малика в Ташкенте до шести 
полос, строительству вдоль нее многоэтажных домов 
и хозяйственных объектов, а также возведению 
210-метрового путепровода по улице Узбекистан 
в городе Джизаке.
Глава государства одобрил эти проекты и поручил 

ответственным лицам разработать соответствующие 
документы, обеспечить качественное выполнение 
строительства. 
Специалисты Комитета по автомобильным доро-

гам при Министерстве транспорта Республики 
Узбеки стан, которые будут задействованы в проектах, 
приступили к реализации намеченных задач.

 В функции нашей организации входит проведе-
ние единой технической политики в области авто-
мобильных дорог, разработка и реализация госу-
дарственных программ их развития, формирование 
международных транзитных коридоров автодорог. 
Сотрудники комитета обеспечивают комплексное 
решение вопросов финансирования, проектирова-
ния, строительства, ремонта и эксплуатации авто-
мобильных дорог с учетом интересов их пользо-
вателей в условиях современных транспортных 
потоков, а также организации эффективной дея-
тельности службы заказчика.
Указ Президента «О мерах по глубокому реформи-

рованию системы дорожного хозяйства Республики 
Узбекистан» от 9 декабря 2019-го,  постановление главы 
государства «О мерах по развитию социальной и про-
изводственной инфраструктуры Республики Узбеки-
стан в 2020-2022 годах» от 10 января 2020-го, другие 
важные документы, регламентирующие программы 
строительства и реконструкции автомобильных 

дорог, мостов и путепроводов, оснащения объек-
тов и приобретения спецтехники, свидетельствует 
о новом подходе к сфере дорожного строительства 
в стране. 
Отмечу, что ряд крупных проектов в области раз-

вития дорожно-транспортной инфраструктуры реали-
зован в 2018-2021 годах в рамках четвертого направ-
ления («Развитие социальной сферы») Стратегии 
действий по пяти приоритетным направлениям разви-
тия Республики Узбекистан в 2017-2021 годах.
Так, в результате реформ за указанный период 

на территории страны проведены строительство, 
реконструкция, ремонт и техническое обслужи-
вание более 45,3 тысячи км автомобильных дорог 
общего пользования и межхозяйственных дорог сто-
имостью 19,8 трлн сумов. В частности, реконстру-
ировано 125 км автодороги А-380 Гузар - Бухара - 
Нукус - Бейнеу, 58-километровый участок авто-
дороги А-373 Шоссе М-39 - Гулистан - Бука - Ангрен - 
Коканд и Андижан - Ош, проходящий через пере-
вал Камчик, реконструирован с цементобетонным 
покрытием.
На участке 208-274 км автодороги А-373 Ташкент - 

Ош возведен мост через реку Сырдарью.
Построена новая автомобильная дорога протя-

женностью 19,2 км, проходящая через Кибрайский 
и Юкоричирчикский районы Ташкентской области.
Международные финансовые институты, в том 

числе Азиатский и Исламский банки развития, Все-
мирный банк, Саудовский фонд развития, Кувейтский 
фонд арабского экономического развития, активно 
участвуют в реконструкции международных кори-
доров Узбекистана. Так, в течение 2018-2021 годов 
выделено 339,7 млн долларов и реконструировано 
497 км дорог общего пользования с цементобетонным 
покрытием.
Совершенствование дорожной инфраструктуры 

внутреннего и международного значения дает поло-
жительные результаты: способствует развитию реги-
онов, налаживанию беспрепятственной доставки 
товарно-материальных ценностей и увеличению меж-
дународных транзитных возможностей, росту эконо-
мики республики.

ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНАЯ ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНАЯ 
ИНФРАСТРУКТУРА:ИНФРАСТРУКТУРА: 
ПРОЕКТЫ И СВЕРШЕНИЯПРОЕКТЫ И СВЕРШЕНИЯ
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Текущий 2022-й в Узбекистане 
объявлен Годом обеспечения инте-
ресов человека и развития махалли. 
А в рамках вынесенного на обществен-
ное обсуждение проекта Стратегии 
развития нового Узбекистана на 2022-
2026 годы предусмотрено достиже-
ние порядка ста целевых показателей. 
Ее главный принцип - «Во имя чести 
и достоинства человека». В документе 
подняты такие актуальные вопросы, 
как создание правовой, научно-про-
светительской и социальной базы для 
проведения структурных реформ, в том 
числе в сфере защиты законных инте-
ресов граждан.
Импульсом реформ в области прав 

человека в Узбекистане эксперты и 
правоведы считают объявление 2017-го 
Годом диалога с народом и интересов 
человека. Именно тогда было положено 
начало демократическим преобразова-
ниям. Как результат, приняты значи-
тельные меры в области защиты прав 
граждан, их интересов и предложений. 
Отдельного внимания заслуживает 
работа, проводимая в направлении 
молодежной политики страны. Созда-
ние Народных приемных Президента 
во всех регионах, а также целостной 

системы национальных институтов 
по правам человека - еще одно свиде-
тельство коренных преобразований в 
сфере правозащиты. Эти достижения 
отмечает и международное сообще-
ство: в октябре 2020-го Узбекистан стал 
полноправным членом Совета ООН по 
правам человека - самой авторитетной 
международной организации в области 
защиты и охраны интересов людей.
С высокой трибуны Организа-

ции Объединенных Наций Президент 
Шавкат Мирзиёев неоднократно выска-
зывался о важности объединения стран 
для достижения устойчивого развития. 
В Посланиях Олий Мажлису и выступая 
на торжественных собраниях по случаю 
национальных праздников глава госу-
дарства также не оставляет без внимания 
данный вопрос, неустанно подчерки-
вая, что не народ служит государствен-
ным органам, а государственные органы 
должны служить народу. 
Призывая чиновников к открыто-

сти, готовности взаимодействовать 
с гражданами и содействовать им 
в решении возникающих проблем, 
Президент Узбекистана закладывает 
основу, на которой будет строиться 
демократия в государстве. Про-
зрачность деятельности госорганов 
просто необходима, это важнейшее 

условие развития и построения силь-
ного гражданского общества. Про-
водимый представителями власти 
диалог с населением способствует 
формированию у граждан уверенно-
сти в завтрашнем дне, мотивирует 
и убеждает в том, что их интересы 
стоят превыше всего.
В настоящее время, когда во многих 

странах все еще сохраняются серьезные 
проблемы, обусловленные глобальным 
экономическим кризисом, Узбекистан 
благодаря реализации продуманной 
и взвешенной политики продолжает 
укреплять свой авторитет, полностью 
выполнять взятые на себя обязательства. 
В новом Узбекистане хорошо прижился 
принцип «От сильного государства - 
к сильному гражданскому обществу». 
Сейчас в основу заложена еще одна идея, 
которая гласит, что общество - иници-
атор реформ. В дальнейшем в стране 
будет проводиться системная работа по 
обеспечению прав человека, усилению 
подотчетности и открытости государ-
ственных органов, повышению роли 
институтов гражданского общества, 
средств массовой информации, полити-
ческой активности населения и обще-
ственных объединений.   
Основополагающим документом, на 

котором базировалось строительство 

нового Узбекистана в течение послед-
них пяти лет, является Стратегия дей-
ствий по пяти приоритетным направле-
ниям развития Республики Узбекистан 
в 2017-2021 годах. Ее успешная реа-
лизация фактически позволила нам 
перейти на новую ступень демокра-
тического и правового становления, 
коренного реформирования всех сфер 
жизни, включая защиту прав человека 
и интересов граждан. Стратегия дей-
ствий дала старт не только преобра-
зованиям и модернизации, но и даль-
нейшему совершенствованию системы 
обеспечения прав, свобод и законных 
интересов человека. Помимо прочего, 
документ явился своего рода «дорож-
ной картой» Узбекистана по выполне-
нию Целей устойчивого развития ООН. 

- Принятие в 2021 году Концепции 
развития гражданского общества в 
2021-2025 годах продемонстрировало 
приверженность руководства страны 
дальнейшему развитию и укреплению 
роли общественных институтов, - отме-
чает председатель Общенационального 
движения «Юксалиш» Бобур Бекму-
родов. - Документ определил приори-
тетные направления и целевые показа-
тели. В частности, увеличение объема 
государственной поддержки негосудар-
ственных некоммерческих организа-
ций и других институтов гражданского 
общества в виде субсидий, грантов 
и социальных заказов не менее чем 
в 1,8 раза в 2025 году. Предусмотрено 
ведение Индекса открытости деятель-
ности ННО и по итогам каждого года на 
основе осуществленной работы, уровня 
социального партнерства, результатив-
ности выделенных субсидий, грантов, 
социальных заказов и других важных 
показателей деятельности составля-
ется их рейтинг. Также Президент 

предложил заменить ранее действовав-
ший принцип «государство - общество - 
человек» на новый: «человек - обще-
ство - государство». Таким образом, 
интересы человека становятся ключе-
вым критерием экономических преоб-
разований и построения действительно 
народного государства. 
В ходе реализации Стратегии дей-

ствий фактически были созданы 
новые основы социально-полити-
ческого развития независимого 
Узбекистана. Они же станут опорой 
для процветания в дальнейшем. 

Эффективно выстроенное взаимодей-
ствие между государством и социумом 
способствует активизации обществен-
но-политической деятельности. И уже 
сейчас мы можем смело говорить, что 
смогли прийти к тому, что общество 
готово к открытому обсуждению про-
блем с представителями власти. Это 
и есть отражение стремления народа 
участвовать в реализации реформ.
Сегодня в новом Узбекистане про-

водятся широкомасштабные реформы 
по обеспечению принципов народо-
властия, гуманизма, справедливости. 
Ими в том числе проникнута наша 
Конституция, 29-летие со дня приня-
тия которой мы отметили в минувшем 

году. И, как подчеркнул в празднич-
ном поздравлении Президент Шавкат 
Мирзиёев, в нашем государстве задей-
ствованы все возможности для под-
держки и реализации гарантированных 
прав каждого человека на получение 
квалифицированных медицинских 
услуг и обеспечение сильной социаль-
ной защиты.
Руководитель страны, отметив, что 

Узбекистан уверенно идет по пути 
построения социального государства 
и справедливого общества, предложил 
закрепить в качестве конституционной 

нормы принцип «Новый Узбекистан - 
социальное государство». Эта кон-
цептуальная идея непременно окажет 
содействие в продолжении начатых 
преобразований. В Узбекистане уже 
сформировалась новая экономическая 
среда для ведения свободного бизнеса, 
заметны большие сдвиги в сторону 
повышения уровня жизни населения, 
растет общественно-политическая 
активность институтов гражданского 
общества, а плюрализм мнений и диалог 
с народом взяты за основу поступатель-
ного развития. Все это - залог достиже-
ний в области защиты законных прав и 
интересов всех узбекистанцев.
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- На сегодня проведена беседа с 1924 кан-
дидатами на должность помощников хокимов 
совместно с представителями республиканской 
рабочей группы и местных органов власти, отоб-
раны 1055 человек с наибольшим потенциалом, - 
рассказывает заместитель хокима Ферганской 
области - начальник Управления по поддержке 
махалли и семьи Баходир Холиков. - 722 (или 67,5 
процента) из них - квалифицированные специа-
листы, работающие в городских и районных, 
а 101 (10 процентов) - в организациях регио-
нального уровня. Кроме того, к данной работе 
также привлечены 129 предпринимателей, 
обладающих достаточными знаниями и опы-
том в сфере предпринимательства. Помощни-
кам хокимов будет оказана финансовая под-
держка для свое временного и качественного 
выполнения поставленных перед ними задач 
по налаживанию благополучной жизни народа. 
Они принимают непосредственное участие в 
социальном развитии махалли. Помощники 
хокимов наделены полномочиями предостав-
лять населению кредитные ресурсы и суб-
сидии, выделять средства для организации 
общественных работ и на профессиональную 
подготовку молодежи в рамках программы 
«Каждая семья - предприниматель». Кроме 
того, за счет средств Государственного фонда 
содействия занятости Республики Узбеки-
стан будут созданы равные возможности для 
всех городов и районов и ежегодно выделяться 
15,6 млрд сумов субсидий. Из каждой махалли 
по 25 человек благодаря привлечению к опла-
чиваемым общественным работам обретут вре-
менную занятость (в общей сложности 26 тысяч 
безработных граждан) и по 40 (41 640 человек 
в год) - обучатся профессиям, востребованным 
на рынке труда. 
Помощники хокима изучают социально-эко-

номическое состояние вверенных им махаллей 
по системе «хонадонбай» (по каждому домохо-
зяйству) путем проведения подворных опросов, 
оказывают содействие в выделении кредитов, 
субсидий, материальной помощи и льгот в 
рамках программ семейного предпринима-

тельства и реализации бизнес-проектов путем 
эффективного использования имеющихся 
ресурсов. Также в их полномочия входят приня-
тие мер по развитию семейного бизнеса исходя 
из специализации и «точек роста» махаллей, 
обеспечение населения стабильным источни-
ком дохода за счет расширения экономического 
сотрудничества между успешными предприни-
мателями и домохозяйствами в махаллях и не 
только. Это создает большие возможности для 
раннего выявления и решения проблем. 

- Несколько лет работал в сфере экономики 
и банковского дела. Приняв участие в откры-
том конкурсе, стал помощником хокима в СГМ 
«Хонобод» Язъяванского района, - рассказы-
вает Уткир Мирзаев. - Сам родился и вырос в 
этой махалле. Поэтому мне хорошо знакомы 
образ жизни и здешние проблемы. В СГМ 
«Хонобод» проживают более трех тысяч чело-
век, производственных предприятий нет. Боль-
шую часть населения составляют безработные, 
особенно женщины и девушки. Имеющихся 
условий недостаточно для проведения содер-
жательного досуга молодежи. Важно обратить 
внимание на решение вопросов, связанных 
с ремонтом внут ренних дорог, водо-, газо- и 
электроснабжением. В махалле развиваются 
традиции рационального использования при-
усадебных земель и выращивания лимонов в 
теплицах. 208 домохозяйств имеют теплицы 
общей площадью более семи га. Теперь необ-
ходимо проработать новые направления, 
такие как переработка, упаковка, экспорт. 
На днях, учитывая потребности населения, 
желающего расширить эту деятельность, внесли 
практические предложения по выделению кре-
дитов на 1,7 млрд сумов, открытию небольшого 
отделения банка. Это позволит создать сотни 
новых рабочих мест, возвести теплицы, специ-
ализирующиеся на выращивании лимонов, 
и увеличить ассортимент продукции.
Ёкубжон Умаров, назначенный помощником 

хокима в СГМ «Тайпок» Дангаринского рай-
она, по профессии также экономист с высшим 
образованием. В 2010 году окончил Ферганский 
политехнический институт по направлению 
«Бухгалтерский учет и аудит». Специалист, 

начавший свою карьеру с простого бухгалтер-
ского учета, эффективно работал управляющим 
банком, начальником отдела обслуживания 
юридических лиц. Где бы ни трудился, какую 
бы должность ни занимал, старался оправдать 
оказанное ему доверие, заслужил уважение 
в коллективе. Свою деятельность в качестве 
помощника хокима начал с изучения наиболее 
важных для жителей махалли проблем и сосре-
доточился на их решении.

- Наша махалля расположена в 15 километ-
рах от районного центра. Здесь проживают 
около трех тысяч жителей. Установил проч-
ную связь с аксакалами и молодежью на тер-
ритории. Определил «точки роста» махалли: 
всесторонне благоприятны развитие приуса-
дебных участков и животноводство. Но пока 
не использованы все имеющиеся возможности. 
Если эффективно использовать приусадебные 
земли, можно получать два-три урожая за год. 
А значит, сколько людей будут обеспечены 
занятостью!  Это принесло бы благополучие 
во многие семьи. Человек, эффективно исполь-
зующий свой приусадебный участок, не будет 
нуждаться. Стоит сказать, что проблем у насе-
ления в сфере предпринимательства и вопро-
сов, которые заставляют молодежь задуматься, 
хватает. За короткий срок помогли 22 молодым 
людям получить льготные кредиты на развитие 
сельского хозяйства, животноводства и рыбо-
водства более чем на 500 млн сумов. На днях 
на улице Янгичек вырыт новый колодец, чтобы 
решить проблему сотен владельцев домохо-
зяйств в снабжении чистой питьевой водой. 
На улице Мулкобод уложены гравий и асфальт. 
В целях обучения молодежи профессиям нала-
жена деятельность школы «устоз - шогирд» по 
направлению шитья, обеспечено трудоустрой-
ство свыше 30 молодых людей. Также повы-
силась социальная активность более 115 граж-
дан, включенных в «железную» и «женскую» 
тетради. В то же время в сотрудничестве с 
ответственными организациями мы сосредото-
чились на решении проблемы бесперебойного 
электроснабжения махалли.
В заключение отметим, что помощники 

хокимов, начавшие свою деятельность в новой 
системе, внедренной в жизнь махалли, играют 
важную роль в осуществлении инициатив, 
реализуемых в городах и селах для улучшения 
созидательной работы, процветания и повыше-
ния качества жизни населения.
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НОВАЯ СИСТЕМА - 
НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

В ходе переговоров отмечалось, 
что по инициативе Президента 
Узбекистана в первой декаде сен-
тября этого года планируется про-
вести Фестиваль винограда в Пар-
кентском районе.
Пао Рока высоко оценил дан-

ное решение и выразил готовность 
МОВВ принять участие в подго-
товке этого важного мероприя-
тия. Он также подчеркнул, что 
Узбекистан является активным 

участником среди 48 стран-участ-
ниц. Глава МОВВ сообщил о готов-
ности провести мероприятие под 
патронажем организации, которое 
предварительно необходимо будет 
согласовать в соответствующем 
комитете МОВВ. 
На встрече выражалась заин-

тересованность  в  получении 
кандидатуры  высококвали -
фицированного  специалиста 
для назначения на должность 

советника хокима области в 
сфере виноградарства.
По итогам встречи достиг-

нута предварительная договорен-
ность об организации отдельного 
научного семинара с МОВВ в 
рамках мероприятия, посвящен-
ного потенциалу Узбекистана в 
сфере виноградарства и виноде-
лия. Кроме того, стороны выра-
зили готовность совместно поды-
скать высококвалифицированного 
специалиста для назначения на 
должность советника хокима обла-
сти в сфере виноградарства.
Узбекистанска я  делега -

ция также посетила агрологи-
стический центр Парижа, рынок 

«Ранжис-Семмарис», с  руко -
водством которого обсуждены 
вопросы участия компании в орга-
низации Фестиваля винограда, 
а также ход реализации проекта 
по созданию агрологистического 
центра в Ташкентской области.

9 декабря 2020 года между 
компанией Rungis-Semmaris и 
Министерством сельского хозяй-
ства Узбекистана было подписано 
рамочное соглашение, предусмат-
ривающее создание и управление 
сетью агрологистических цент-
ров Rungis. В рамках проекта 
намечена организация агрологи-
стических комплексов в восьми 
регионах, а именно Ташкентской, 
Андижанской, Самаркандской, 
Сурхандарьинской, Ферганской, 
Бухарской, Хорезмской и Джизак-
ской областях. 

h` &d3…‘[.

ВО ФРАНЦИИ ОБСУЖДЕНЫ ВОПРОСЫ ОРГАНИЗАЦИИ 

ФЕСТИВАЛЯ ВИНОГРАДА В ПАРКЕНТСКОМ РАЙОНЕ
Находящаяся 10-13 января во Франции делегация 
хокимията Ташкентской области провела встречу 
с генеральным директором Международной организации 
виноградарства и виноделия (МОВВ) Пао Рока 
и обсудила вопросы организации винного фестиваля.

Сотрудничество
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Во вступительном слове председа-
теля Комитета Сената Олий Мажлиса 
по вопросам науки, образования и здра-
воохранения Одилжона Иминова отме-
чено, что учреждение института Упол-
номоченного Олий Мажлиса по правам 
ребенка (Детского омбудсмана) Указом 
Президента «О мерах по дальнейшему 
совершенствованию системы обеспече-
ния гарантий прав ребенка» от 9 авгус та 
2021 года стало мощным импульсом 
для кардинального совершенствования 
институциональных и правовых основ 
надежной защиты прав, свобод и закон-
ных интересов детей, раннего преду п-
реждения безнадзорности и совершения 
правонарушений среди детей. Однако 
данные по помещению трудных под-
ростков в специализированные воспи-
тательные учреждения говорят о том, 
что сохраняется эта тенденция вместо 
решения проблем воспитания на местах.

Притом еще с 2019 года 
начались кардинальные 
преобразования 
в системе, инициированные 
постановлением 
главы государства 
«О коренном 
совершенствовании 
деятельности 
специализированных 
учебно-воспитательных 
учреждений» 
от 29 мая 2019-го.

В частности, сокращено с четырех до 
двух количество самих таких специали-
зированных воспитательных учрежде-
ний, с 11 до 14 лет повышен возраст труд-
ных подростков, направляемых туда. 
В докладе первого заместителя 

министра по поддержке махалли и семьи 
Гулноры Маруфовой сделан акцент на 
усиление внимания и заботы о соци-
ально уязвимых семьях, ведь трудные 
подростки выходят в основном из этой 
среды. Если родители злоупотребляют 
алкоголем или зависимы от наркотиче-
ских средств, ребенок, не находя под-
держки и внимания у самых близких 
людей, ищет их на улице. 
С результатами мониторинга специа-

лизированных воспитательных учреж-
дений ознакомила аудиторию Уполно-
моченный Олий Мажлиса по правам 
ребенка Алия Юнусова. Из бесед с 
детьми стало ясно, что они не попали 
бы сюда, если бы в семье царила бла-
гополучная атмосфера. Поэтому 

главная рекомендация - предложение 
разработать программу помощи неблаго-
получным семьям. Нужна обстоятельная 
работа с педагогическим коллективом 
упомянутых учреждений по состав-
лению в них программ реабилитации 
трудных подростков. И еще важно: дети 
должны иметь возможность общаться с 
близкими. Помещение туда не является 
поводом для ограждения ребят от внеш-
него мира.
Старший прокурор Генеральной 

прокуратуры Республики Узбекистан 
по вопросам надзора за соблюдением 
законодательства в отношении несо-
вершеннолетних Лайло Файзимуродова 
отметила, что проблемных детей необя-
зательно помещать в специализирован-
ные учреждения. Согласно нормам Уго-
ловно-процессуального кодекса ребенку 
нужен общественный воспитатель. 
Для экстренной помощи детям, 

оставшимся без надзора, принято поста-
новление Кабинета Министров Респуб-
лики Узбекистан «О мерах по дальней-
шему совершенствованию оказания 
социально-правовой помощи несовер-
шеннолетним» от 3 августа 2021 года. 
В нем расписан порядок оказания 
помощи таким детям со стороны центров 
социально-правовой помощи в област-
ных центрах. Назначается общественный 
воспитатель в целях недопущения попа-
дания ребенка в специализированное 
учреждение. При этом прежняя Респуб-
ликанская межведомственная комис-
сия по делам несовершеннолетних, а 
также межведомственные комиссии по 
делам несовершеннолетних Республики 
Каракалпакстан, областей и города 
Ташкента, районов (городов) преобразо-
ваны соответственно в Национальную 
комиссию по вопросам детей, комиссии 
по вопросам детей Республики Кара-
калпакстан, областей, города Ташкента 
и районов (городов). Общественный вос-
питатель отчитывается о проделанной 
работе перед данной комиссией. 
Л. Файзимуродова рассказала о своем 

опыте работы с 13-летней девочкой, мама 
которой трижды побывала замужем и 
хотела избавиться от ребенка путем 
помещения его в специализированное 
учреждение. Прокурор каждый день 
общалась с девочкой, через день - с ее 
мамой, в результате подросток перестал 
пропускать уроки в школе. Благотворно 
повлияло на девочку осознание того, что 
с ней общаются на равных, искренне 
переживают за ее судьбу.
К системному подходу в организации 

работы по социальной защите детей из 
социально уязвимых семей призвала 

специалист Представительства Детского 
фонда ООН (UNICEF) в Узбекистане 
Антония Людеке. Отрадно, что в Узбеки-
стане вопросы защиты детей находятся 
под пристальным вниманием государ-
ства. Однако усилий Министерства по 
поддержке махалли и семьи недоста-
точно, нужно подключить к этому все 
силы общества.
О мерах по предупреждению прес-

тупности среди несовершеннолетних, 
об усилении системы в этом направле-
нии говорил начальник отдела Главного 
управления профилактики правонару-
шений МВД Республики Узбекистан 
Фаррух Усаров. За последние пять лет 
принято свыше 30 соответствующих 
законов, указов и постановлений главы 
государства.
С анализом правового обоснова-

ния постановлений о помещении детей 
в специализированные воспитатель-
ные учреждения выступил руководи-
тель Юридической клиники при УМЭД 
Зиёдулла Убайдуллаев.
На мероприятии отмечено, что многие 

подростки по возвращении из закрытых 
учреждений продолжают сталкиваться 
с теми же нерешенными социальными 
проблемами, которые способствовали 
помещению их в эти учреждения. Ребята 
не могут найти общий язык с родите-
лями, другими членами семьи, одно-
классниками. Поэтому крайне важно 
улучшить услуги по их реинтеграции, в 
частности, по поддержке семьями детей, 
вернувшихся из закрытых учреждений.
Также участники мероприятия под-

черкнули, что лишение свободы должно 
использоваться только как крайняя 
мера, с максимально коротким пери-
одом времени, и быть лимитировано 
исключительными случаями в соответ-
ствии с международными стандартами.
Отмечено, что эффективная реинте-

грация в интересах детей требует разра-
ботки и внедрения услуг по профилак-
тике и поддержке на уровне сообществ. 
Это включает выявление, направление и 
предоставление комплексных социаль-
ных услуг семьям и детям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, для пре-
дотвращения разделения семей и поме-
щения в интернатные учреждения всех 
детей, в том числе находящихся в кон-
такте с законом. Важно иметь обучен-
ные кадры социальной защиты, которые 
будут сопровождать детей, родителей, 
семьи, чтобы подготовить их к реинте-
грации.
На мероприятии разработаны реко-

мендации по совершенствованию нор-
мативно-правовой базы и межотрас-
левого сотрудничества, повышению 
потенциала соответствующих специа-
листов, укреп лению службы поддержки 
семьи, продолжению работы по устра-
нению негативных гендерных норм и 
документированию эффективности 
мониторинга.
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Вновь созданная 25 апреля 2017 года 
по инициативе Президента Шавката 
Мирзиёева Академия Вооруженных 
Сил Республики Узбекистан сегодня 
выполняет важные задачи по подго-
товке офицерских кадров высшего звена 
и укомплектованию национальной 
армии всесторонне подготовленными 
специалистами, а также по проведению 
научных исследований и разработок в 
области военного строительства.
Сегодня в академии ведут деятель-

ность 17 кафедр, в том числе общевойс-
ковая, военной безопасности и обо-
роны государства, пограничных войск 
Службы государственной безопасности 
и кафедра подготовки специалистов 
воинских формирований Министерства 
внутренних дел.
Командованием и профессорско-пре-

подавательским составом академии 
проводится масштабная работа по под-
готовке высококвалифицированных 
офицерских кадров, способных умело 
руководить подразделениями, обла-
дающих организационными и педаго-
гическими навыками, верных идеям 
национальной независимости, интел-
лектуально развитых, имеющих широ-
кий кругозор, лидерские качества.
В академии созданы необходимые 

условия для качественного обучения, 
здесь функционирует информационно- 

ресурсный центр, фонд которого состав-
ляет более 4000 книг,  свыше 15 000 
электронных публикаций. ИРЦ играет 
важную роль в деятельности образова-
тельного учреждения. Есть Музей Ака-
демии ВС Республики Узбекистан, где 
представлены экспонаты и рукописи с 
историей вековой давности.
В учебный процесс внедрены новей-

шие методы и технологии. Аудитории 
оснащены современными тренажерами, 
учебно-лабораторным оборудованием и 
компьютерной техникой.
Мероприятия по приему кандида-

тов в воу проводятся в соответствии с 
постановлением Кабинета Министров 
«Об утверждении Положения о порядке 
отбора и правилах приема в высшие 
военные образовательные учреждения 
Республики Узбекистан» от 3 июня 
2014-го и на основании приказа министра 
обороны от 25 марта 2015 года.
Основная цель Академии Вооружен-

ных Сил - подготовка военнослужащих 
с обширными знаниями и аналитиче-
ским мышлением, высокими профес-
сиональными и духовными качествами, 
интеллектуально развитыми, способ-
ными успешно выполнять задачи в 
условиях современного боя. Согласно 
требованиям вышеуказанных докумен-
тов отбор и прием кандидатов прово-
дятся в четыре этапа.

В академию принимаются вне кон-
курса и независимо от результатов сдачи 
тестов дети военнослужащих, погиб-
ших при исполнении воинского долга, 
победители международных и респуб-
ликанских олимпиад, а также победи-
тели республиканского этапа конкурса 
«Лучший сержант».
На экскурсии по учебным корпусам 

академии капитан Бобурмирзо Солиев 
рассказал о созданных в образователь-
ном учреждении тематических каби-
нетах, посвященных деятельности 
Вооруженных Сил таких государств, 
как США, Россия, Китай, Франция, 
Индия, Пакистан. Эти знания важны 
для офицеров высшего звена.
В специально созданном молодеж-

ном кабинете имеется богатый книж-
ный фонд, где курсанты могут почи-
тать новинки литературы, выставлен 
Кубок хокима города Ташкента, недавно 
выигранный военными спортсменами. 
Соревнования на Кубок хокима сто-
лицы по настольному теннису, футболу, 
перетягиванию каната, военизирован-
ной эстафете прошли на оборудованной 
спортивной базе академии и стали не 
только состязанием в силе и ловкости, 
но и прекрасным средством профориен-
тации молодежи.
Военный оркестр академии традици-

онно радует гостей своими плац-концер-
тами. Военные марши в стиле боевых 
мелодий времен великого предка Амира 
Темура всегда звучат многозначительно 
и призывно. Сверкающая медь инстру-
ментов завораживает, оркестранты 
изящно и легко перестраиваются по 
ходу концерта. Вот что значит музыка в 
боевом строю! 
А показательные выступления кур-

сантов по рукопашному бою - сплав 
интеллектуальной мощи и физической 
силы в действиях личного состава Ака-
демии Вооруженных Сил. Это подт-
верждает, что защита нашей Родины - 
в надежных руках.
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К 30-летию образования Вооруженных Сил Республики Узбекистан Актуально

Академия Вооруженных Сил поистине стала центром военной 
науки нового Узбекистана. Об этом можно говорить с уверенностью 
в преддверии празднования юбилея национальной армии.

АКАДЕМИЯ 
ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН - 
ЦЕНТР ВОЕННОЙ НАУКИ

j d…ю ƒ=?,2…,*%" p%д,…/…В центре нашего внимания должно оставаться совершенствование системы 
подготовки профессиональных военных кадров всех уровней.
В этом плане первым нашим шагом будет создание совершенно новой Академии 
Вооруженных Сил, которая, вобрав в себя славные военные традиции Ташкентского 
высшего общевойскового командного училища и накопленный опыт деятельности 
существующей Академии и ведущих научно-образовательных учреждений страны, 
займет действительно главное место в единой системе военного образования, станет 
поистине центром военной науки. 
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ВОПРОС ЗАЩИТЫ И РЕИНТЕГРАЦИИ 
ДЕТЕЙ НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ

Комитетом Сената Олий Мажлиса по вопросам науки, 
образования и здравоохранения Республики Узбекистан совместно 
с Представительством Детского фонда ООН (UNICEF) 
в Узбекистане, Министерством по поддержке махалли и семьи, 
Уполномоченным Олий Мажлиса по правам ребенка (Детский 
омбудсман) проведен круглый стол по вопросам защиты 
уязвимых детей. На мероприятии обсуждены результаты 
работы по предотвращению устройства подростков 
в специализированные воспитательные учреждения и обеспечению 
надлежащей их реинтеграции в семью и общество в целом.

ВАКЦИНАЦИЯ - ЕДИНСТВЕННЫЙ 
СПОСОБ ОСТАНОВИТЬ ПАНДЕМИЮ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

По мнению эпидемиологов, качество вакцин 
тоже не может подвергаться сомнению. В Узбеки-
стане допущены к применению проверенные 
средства, прошедшие ряд обязательных испы-
таний. Руководство нашей страны тщательно 
следит за этим процессом. Над исследованиями 
работает большая группа ученых-эпидемиологов. 
К тому же у Узбекистана имеется опыт разработки 
вакцин.  Отечественные ученые, к примеру, пер-
выми просеквинировали штаммы коронавируса, 
распространяющиеся в стране, смогли распознать 
и проанализировать британский штамм коронави-
руса. Во многих государствах отсутствует столь 
же прочная научно-техническая база, как у нас. 
Хорошо налажена в том числе деятельность фар-
мацевтической отрасли: мы выпускаем некоторые 
препараты, не производящиеся даже в развитых 
странах.
Испытание любой вакцины - процесс очень 

долгий. Миллионы людей получают вакцину 
ежедневно, и это тщательно отслеживается. 
Специалисты уверяют: в настоящее время вак-
цинация полностью предупреждает все штаммы. 
И с учетом того, что в последнее время распро-
странение вируса сильно ускорилось, прави-
тельством решено усилить карантинные меры 
для недопущения распространения вируса среди 
широких масс. Обязательным, как и прежде, ста-
новится ношение маски в общественных местах, 
соблюдение социальной дистанции, а также тща-
тельное соблюдение правил личной гигиены.
Массовая вакцинация в Узбекистане стар-

товала в апреле прошлого года. Тогда в обще-
стве бытовали разные мнения по этому поводу, 
разгорались споры и дискуссии о том, какую 
вакцину выбрать, да и стоит ли вообще делать 
прививку. Действенным решением стало введе-
ние поправок в законодательство об обязатель-
ной профилактической вакцинации отдельных 
категорий населения. Также существенно рас-
ширен перечень предлагаемых вакцин, а среди 
населения проведена большая разъяснительная 
работа.
Как результат, на 10 января текущего года 

в стране использовано 140 844 дозы вакцин 

против COVID-19. Из них первую дозу полу-
чили 20 452 человека, вторую - 58 521, 
третью - 61 871 человек. Всего в стране исполь-
зована 39 949 291 доза вакцин. Таким образом, 
64,7 процента от общего количества подлежа-
щих вакцинации граждан старше 18 лет при-
виты от коронавируса.

В последнее время особенно 
актуальным и волнующим население 
вопросом стала эффективность 
вакцины против бушующего 
в мире омикрон-штамма. К слову, 
случаи его распространения 
на территории Узбекистана уже 
зафиксированы. Новый штамм 
коронавируса обнаружили 
у иностранного гражданина, 
прибывшего в нашу страну 7 января.

А на днях первый заместитель 
министра инновационного развития 
Республики Узбекистан, директор 
Центра передовых технологий при 
Министерстве инновационного раз-
вития Шахло Турдикулова заявила 
о том, что бустерная доза ZF-UZ-
VAC2001 на сто процентов защищает 
от омикрона. По словам эксперта, с 
учетом быстрого распространения 
данного штамма коронавируса по 
миру его появление в Узбекистане 
было вопросом времени. Хорошая 
новость в том, что узбекско-китай-
ская вакцина, наиболее популярная в 
республике, демонстрирует по итогам 
проведенных исследований отлич-
ные результаты в отношении нового 
штамма.

- Действие всех вакцин, допущен-
ных к применению на территории 

Узбекистана, на омикрон-штамм очень эффек-
тивно, - говорит руководитель отдела Службы 
санитарно-эпидемиологического благополучия 
и общественного здоровья Республики Узбеки-
стан Дилором Турсунова. - Опубликованы статьи 
о результатах исследований, подтверждающие 
эффективность вакцины. В Узбекистане сейчас 
в доступе семь видов вакцин. Граждане вправе 
самостоятельно выбирать, какую прививку они 
желают получить.

Для всех стран мира коронавирус 
оказался неожиданным явлением: 
не было ни лечения, ни профилактики. 
Но наука и медицина не стоят 
на месте. Разработка действенных 
механизмов защиты от вируса 
и препаратов для лечения, а также 

создание вакцин стали жизненно 
важными задачами человечества. 
В период пандемии ВОЗ и ученые 
начали использовать разные средства, 
искать наиболее эффективные 
медикаменты. Так, методами поиска 
и применения получены самые 
оптимальные варианты. Один 
из наиболее эффективных - вакцинация.

Признание ВОЗ вспышки коронавируса пан-
демией повлекло за собой системный мировой 
кризис. Перед человечеством встала большая 
задача - как можно скорее предотвратить рас-
пространение COVID-19. Необходимо было в 
кратчайшие сроки разработать вакцину против 
коронавирусной инфекции. Над ее созданием 
работали группы ученых во всем мире. Сегодня 
уже активно ведутся клинические испытания, 

а научные исследования помогают определить 
эффективность вакцин, обеспечить их безопас-
ность для здоровья человека.
Штамм коронавируса омикрон стремительно 

распространяется по миру. По информации Все-
мирной организации здравоохранения, новая 
мутация уже зафиксирована более чем в 120 
странах мира. При этом данный штамм коро-
навируса протекает у большинства пациентов 
относительно легко. Учитывая короткий период 
выздоровления и низкую вероятность госпи-
тализации пациентов, Узбекистан был и оста-
ется готовым к росту заражения этим штаммом. 
Тем не менее вопрос вакцинации и соблюде-
ния карантинных мер не теряет актуальности. 
Ученое сообщество и медики призывают граж-
дан вакцинироваться. Вакцина от COVID-19, по 
мнению международного сообщества, является 
самым важным средством, которое в сочетании 
с эффективным тестированием и существую-
щими мерами профилактики поможет взять пан-
демию под контроль.

*  *  *
Пандемия послужила огромным уроком для 

человечества. Люди извлекли для себя много 
полезного в плане правильной оценки собствен-
ного здоровья. Жизнь показала, что порой человек 
беспомощен, и природа диктует свои правила. 
Но, как говорится, нет худа без добра: граждане 
от мала до велика следуют предписанным прави-
лам, носят маски, не забывают о правилах личной 
гигиены. Коронавирус доставил много непри-
ятностей, но он также сплотил народ, который 
почувствовал еще большую заботу руководства 
страны о каждом гражданине. В Узбекистане по 
воле руководителя страны в приоритет поста-
вили благополучие народа. И сейчас правитель-
ством принимаются необходимые меры, делается 
все для недопущения распространения опасного 
штамма коронавируса.
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ООО СП «Кунградский содовый завод» - 
единственное в Центральной Азии предпри-
ятие, производящее кальцинированную соду. 
Согласно постановлению Президента Респуб-
лики Узбекистан «О мерах по дальнейшему 
реформированию и повышению инвестицион-
ной привлекательности химической промыш-
ленности» от 3 апреля 2019 года 51 процент доли 
уставного капитала ООО продан зарубежному 
инвестору. В результате расширились производ-
ственные масштабы, улучшилось экономиче-
ское состояние предприятия, что способствует 
дальнейшему повышению качества продукции, 
усилению социальной защиты работников.
Уникальная производственная технология 

завода состоит из нескольких сложных этапов. 
Основное сырье - озерная соль, добываемая из 
рудника Барсакельмес, находящегося на плато 
Устюрт.  Применяемый в производстве извест-
няк тоже отличается высоким качеством.
В настоящее время завод ежегодно произво-

дит 200 тысяч тонн соды. Продукция применя-
ется в качестве основной химической добавки 
при изготовлении стекла, моющих средств, в 
цветной металлургии, легкой промышленности, 
при водоочистительных работах.  

- Из-за непрерывной деятельности, а также 
непригодности основной части оборудования 
завода в последние годы показатели ежедневной 
производственной мощности упали до 450-470 
тонн, - говорит генеральный директор ООО СП 
«Кунградский содовый завод» Жахонгир Муста-
фаев. - По инициативе специалистов и инвесторов 
акцио нерных обществ «Узкимёсаноат» и «Узкимё-
саноатлойиха» разработан план мер по устра-
нению этих недостатков. Так, осуществлена 
модернизация производственных мощностей и 
техническое и технологическое переоснащение.

В результате в первой половине 2021-го 
объем производства продукции вырос на 
34,7 процента. В частности, после работ по 
модернизации в сентябре-ноябре прошлого 
года дополнительно произведено 12 516 тонн 
продукции на 33,5 млрд сумов, сэкономлено 
значительное количество сырья и материа-
лов. По итогам года произведено продукции 
на 488,8 млрд сумов. Ожидается получение 
48,5 млрд сумов чистой прибыли, что в 14,1 раза 
выше результатов 2020 года. В данное время 
выпускается 600 тонн продукции.
В январе-декабре 2021 года чистая прибыль 

составила 442,9 млрд сумов (рост на 117,5 про-
цента), рентабельность - 18,7 процента (в 12,8 
раза больше). За этот период погашен кредит 
в иностранной валюте 12,8 млн долларов, в 
нацио нальной валюте - 7,7 млрд сумов.
Из-за непригодного состояния оборудова-

ния цеха, производящего пищевую соль, его 
деятельность была приостановлена. Благодаря 
стараниям руководства предприятия оборудо-
вание кардинально отремонтировано, цех снова 
запустили. В результате обеспечена занятость 
12 человек. В настоящее время ежемесячно 
производится и доставляется потребителю 
850 тонн пищевой соли. Помимо этого, специа-
листы устанавливают сушильное оборудование.
Необходимое для производства пищевой 

соли сырье доставляется из солевых рудников, 
находящихся более чем в 20 километрах от 
предприятия. Путем переработки сырья еже-
месячно дополнительно выпускается продук-
ция стоимостью 148 млн сумов.  В 2022-м будет 
налажен выпуск йодированной соли с производ-
ственной мощностью 20 тонн в год.  Примерная 
стоимость проекта - 200 тысяч долларов. Благо-
даря его реализации в год будет производиться 

продукции на 8 млрд сумов, создано 16 рабочих 
мест. Это будет содействовать финансовому 
росту предприятия и обеспечению населения 
качественной пищевой солью.
Продукция завода непрерывно поставляется 

акционерным обществам «Кварц», «Навоийский 
горно-металлургический комбинат», «Узкимё-
саноат», «Асл ойна», ООО «CAMPALIAXK» 
и другим предприятиям. Производимая заво-
дом продукция пользуется большим спросом 
не только на внутреннем, но и внешнем рынке. 
В частности, налажен экспорт продукции в 
такие страны, как Казахстан, Кыргызстан, Рос-
сия, Таджикистан, Афганистан и Иран.
Создаются необходимые условия труда для 

работников, уделяется внимание их социальной 
поддержке. Пересмотрена система оплаты труда, 
за год заработная плата работников повысилась 
на 20 процентов, налажена система обеспечения 
горячим питанием всех 1800 сотрудников. 
В целях привлечения работников к здоро-

вому образу жизни, восстановления их здоровья 
по плану профсоюзов и в честь каждого празд-
ника организуются спортивные соревнования. 
В 2021 году в них участвовали 1517 сотрудни-
ков, 503 из которых - женщины.  Кроме того, в 
каждом цехе проводятся занятия оздоровитель-
ной гимнастики, которые постоянно посещают 
1176 работников завода. Также организованы 
паломничество по священным местам, экскур-
сии по городу для свыше 500 работников.

- На заводе созданы необходимые условия 
труда для абсолютно всех сотрудников, - гово-
рит работница цеха кальцинации Дамехон 
Файзуллаева. - На досуге занимаемся спортом. 
Сборная завода по волейболу активно участво-
вала в состязаниях в Бухаре, Намангане, Самар-
канде и заняла призовые места. 

640 сотрудников завода - представители 
молодежи. Руководство предприятия уделяет 
особое внимание их обучению и переподго-
товке. В 2021 году безвозмездно оплачена пол-
ная сумма контракта за обучение 24 девушек и 
юношей.  
Генеральный директор завода Ж. Мустафаев 

регулярно проводит выездные приемы для изу-
чения требований и предложений населения, по 
возможности - решения их проблем.  
В  целях  исполнения  постановления 

Президента Шавката Мирзиёева «О мерах по 
дальнейшему реформированию и финансовому 
оздоровлению предприятий химической про-
мышленности, развитию производства химиче-
ской продукции с высокой добавленной стоимо-
стью» от 13 февраля 2021 года намечена работа 
по реализации проекта по приему и транспорти-
ровке углекислого газа от СП ООО «Uz-Kor Gas 
Chemical». В результате его осуществления про-
изводство кальцинированной соды возрастет до 
10 тысяч тонн в год. 
Также намечена реализация проекта по 

расширению производства кальцинирован-
ной соды в 2021-2024 годах  до 250 тысяч тонн 
(с 200 тысяч тонн до 450 тысяч). Технико-эконо-
мические основы проекта разработаны специа-
листами предприятия и утверждены научно- 
техническим советом АО «Узкимёсаноат» в мае 
2021-го.
Разработана «дорожная карта» по поэтап-

ной реализации инициативы, объявлены меж-
дународные тендерные торги по определению 
подрядной организации на основе условий 
контракта «EPC+F». В данное время тендер-
ные торги завершены, определена подрядная 
организация, осуществляющая строительство 
завода, оформляются договорные документы. 
Для обеспечения жильем задействованных 
специалистов в городке Элободе построены 
гостиница на 20 мест и 12 современных домов 
из контейнеров.
В 2022 году в городке запланирована 

работа по благоустройству, будут капитально 
отремонтированы общежития для рабочих и 
внутренние дороги. Строятся жилые дома на 
18 квартир для работников завода. В общем, 
продолжается работа по расширению произ-
водственных мощностей, улучшению каче-
ства продукции, созданию необходимых усло-
вий труда на ООО СП «Кунградский содовый 
завод».
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КУНГРАДСКИЙ СОДОВЫЙ ЗАВОД: 

НАРАЩИВАЯ 
МОЩНОСТИ 

ПРОИЗВОДСТВА
Химическая промышленность - одна Химическая промышленность - одна 

из ведущих и ключевых сфер экономики Узбекистана. из ведущих и ключевых сфер экономики Узбекистана. 

Поэтому закономерно большое внимание, Поэтому закономерно большое внимание, 
уделяемое государством развитию этой отрасли.уделяемое государством развитию этой отрасли.
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На правах рекламы

Вскрытие конвертов с конкурсными 
предложениями по конкурсным торгам 

LUO/75/12-21/1133 
«Техническое обслуживание 

и планово-предупредительный ремонт 
автоматических систем пожарной 

сигнализации и автоматических систем 
пожаротушения, эксплуатируемых 

на объектах ООО «ЛУКОЙЛ Узбекистан 
Оперейтинг Компани» на 2022-2023 гг.» 
состоится в 16.00 (время ташкентское) 

25 января 2022 года по адресу: 
Республика Узбекистан, 100027, 

г. Ташкент, ул. Ботира Зокирова, 1 А 
в присутствии уполномоченных 
представителей участников, 

пожелавших принять в этом участие.

ВНИМАНИЮ  
ОРГАНИЗАЦИЙ 
И ПРЕДПРИЯТИЙ!

На этих престижных соревнованиях, в 
которых примут участие свыше четырех 
тысяч спортсменов из около 100 стран 
мира, наш соотечественник Комилжон 
Тухтаев будет защищать честь Узбеки-
стана в состязаниях по горнолыжному 
спорту.
Мы побеседовали с Комилжоном, 

который в настоящее время трениру-
ется в комплексе Kronplatz Racing Center 
в Италии, о подготовке к предстоящей 
Олимпиаде, а также его первых шагах в 
большом спорте.

- Вы примете участие в Олим-
пийских играх в Пекине в каче-
стве единственного предста-

вителя нашей страны. Бесспорно, 
соревнования будут острыми и 
бескомп ромиссными. Сейчас рано гово-
рить о результатах, но наверняка уже 
есть цели и планы, не так ли?

- Конечно, каждый спортсмен ста-
вит перед собой большие цели, и я не 
исключение. Однако стоит признать, что 

горнолыжным спортом занимаются в 
основном европейские и американские 
спортсмены, а также представители ряда 
других снежных стран, причем делают 
это практически двенадцать месяцев в 
году. Тем не менее я нацелен достойно 
выступить на Олимпийских играх в 
Пекине. Тот факт, что буду единствен-
ным спортсменом из Узбекистана, возла-
гает на меня двойную ответственность, 
поэтому сейчас сосредоточен на трени-
ровках, чтобы оправдать оказанное мне 
доверие.

- Для вас это вторая Олим-
пиада. В 2018 году вы впервые 
участвовали в Олимпийских 

играх в Южной Корее и ограничились 
52-м местом. Ваши впечатления о тех 
состязаниях? 

- Это была моя первая Олимпиада, 
я очень волновался. Олимпийские игры 
кардинально отличаются от других тур-
ниров и чемпионатов. Тогда меня под-
вели неопытность и молодость, допустил 

несколько ошибок. Тем не менее занял 
52-е место среди представителей более 
чем 100 стран.

- Как давно вы занимаетесь гор-
нолыжным спортом?
- Я родился в семье спортсменов. 

С двухлетнего возраста стою на лыжах. 
Вырос в поселке Янгиабад Ташкентской 
области. Мой отец Али Тухтаев также 
был горнолыжником, участвовал в состя-
заниях бывшего Союза. Он спортсмен 
международного класса.

- Интересуетесь ли вы другими 
видами спорта?

- Да, безусловно. Некоторое 
время я увлекался дзюдо. Позже занялся 
горным туризмом и скалолазанием. 
Но все это было моим хобби.

- Кто ваш первый тренер и 
каков ваш первый успех на меж-
дународном уровне?

- Мой первый тренер - это, конечно 
же, мой отец. Затем тренировался под 
руководством опытного тренера Юрия 
Хлистунова, воспитавшего десятки чем-
пионов. Потом постигал секреты гор-
нолыжного спорта под руководством 

россиянина Яна Иванова. Тренировки 
с французским тренером Кристофом 
Матазе особенно помогли мне достичь 
достойных результатов на соревнова-
ниях.
С 2017 года участвовал в трениров-

ках под руководством опытного тренера 
Узбекистана по легкой атлетике и гор-
нолыжному спорту Ивана Вакуленко. 
Считаю, что именно этот тренер помог 
довести мои профессиональные навыки 
до требуемого уровня. На сегодня уже 
три года занимаюсь в команде Kronplatz.

- В каких дисциплинах горно-
лыжного спорта вы будете 
выступать на предстоящих 

Олимпийских играх?

- На Олимпиаде в Пекине буду участво-
вать в двух дисциплинах - в гигантском 
слаломе и соревнованиях по слалому.

- Вы уже ознакомились с олим-
пийской программой? 

- Сейчас я сосредоточен на тре-
нировках, поэтому пока не ознакомился 
тщательно с программой. Но могу сказать 
точно, что соревнования, в которых буду 
участвовать, пройдут 14-16 февраля.

- Кто ваши главные соперники 
на Олимпиаде?

- Конечно, азиатские спорт-
смены. Согласно программе игр сначала 
предстоит победить спортсменов своего 
континента. В настоящее время к зимней 
Олимпиаде серьезно готовятся спорт смены 

из Турции, Кореи, Ирана и Казахстана. 
После этого встречусь с гигантами 
Европы. Это будут очень сложные состя-
зания. Как я уже отметил, для них горные 
лыжи как национальный вид спорта.

- Как проходят ваши трени-
ровки в Италии?

- Вместе с моим тренером Мат-
тиа Ганесси проводим усиленные трени-
ровки два раза в день. Должен сказать, 
что наше государство создало все усло-
вия для проведения учебно-тренировоч-
ного сбора на высоком уровне. Также я 
регулярно общаюсь со специалистами 
Федерации лыжного спорта Узбекистана 
во главе с Бекзодом Якубовым о своей 
физической и психологической подго-
товке, технических и тактических аспек-
тах тренировок. Сделаю все возможное, 
чтобы оправдать доверие нашего народа 
и государства, порадовать узбекистан-
цев, любящих спорт.

- С нетерпением ждем вашего 
выступления на Олимпийских 
играх.

- Достойное участие спортсмена в 
любых соревнованиях зависит от физи-
ческой формы, психологического настроя 
и, конечно же, поддержки. Думаю, под-
держка соотечественников вдохновит меня 
на покорение высоких рубежей. Для спорт-
смена нет большего счастья, чем чувство-
вать внимание и поддержку болельщиков.
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КОМИЛЖОН ТУХТАЕВ: 
«ОЛИМПИАДА В ПЕКИНЕ ВОЗЛАГАЕТ 
НА МЕНЯ ДВОЙНУЮ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ»

С 4 по 20 февраля текущего года в столице Китая - 
городе Пекине пройдут XXIV зимние Олимпийские игры. 
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Олмазор тиббиёт коллежи (аввалги Собир Раҳимов 
тиббиёт коллежи) томонидан 2009 йилда Ходжана-
зарова Дилфуза Миркамоловна номига берилган 
К № 1440625 рақамли диплом (рўйхат рақами - 13393) 
йўқолгани сабабли БЕКОР ҚИЛИНАДИ.


